
Les Grandes journées de la Révolution Française.

Numéro d'inventaire : 1979.35455.3

Auteur(s) : Jean-Charles Olivier

Type de document : image imprimée

Éditeur : Olivier-Pinot (Epinal)

Période de création : 4e quart 19e siècle

Date de création : 1880 (restituée)

Inscriptions :

- nom d'illustrateur inscrit : Olivier

Description : Lithographie couleur. Traces de restauration au verso. Planche de 4 images en couleurs.

Mesures : hauteur : 282 mm ; largeur : 410 mm

Notes : Lithographie de Jean-Charles Olivier (?), beau-frère de Charles Pinot à Epinal, représentant les "grandes journées de la Révolution Française", éditées par la Société d'instruction républicaine. Mention : "à Paris, Librairie centrale des Publications populaires, 43, rue des Saints-Pères."

Mots-clés : Images d'Epinal

Histoire et mythologie

Formation de la conscience nationale et patriotique

Filière : aucune

Niveau : aucun

Autres descriptions : Langue : Français

Nombre de pages : 1

Mention d'illustration

ill. en coul.

Société d'Instruction républicaine. LES GRANDES JOURNÉES DE LA RÉVOLUTION FRANÇAISE. Nouvelle Imagerie d'Épinal. ★

N° 3.



Carnot à Wattignies repoussant l'invasion de la Flandre.

Les Autrichiens et les Anglais avaient envahi le département du Nord. Carnot, après avoir organisé l'ensemble de la défense nationale, va prendre la direction de notre armée du Nord, que commandait Jourdan. Les 15 et 16 octobre 1793, Carnot et Jourdan attaquent l'ennemi établi dans la forte position de Wattignies. Repoussés une première fois, ils reviennent à la charge : une masse de cavalerie renverse notre avant-garde ; Carnot, descend de cheval, se met à la tête de notre infanterie, le fusil en main, et la ramène à l'ennemi. La cavalerie autrichienne est balayée, la position est emportée, et cette journée commence la série de nos victoires.



Hoche à Wissembourg repoussant l'invasion de l'Alsace.

Les Prussiens et les Autrichiens avaient envahi l'Alsace. Le général Hoche, envoyé par Carnot, tourne les Prussiens, descend à travers les glaciers et les neiges des Vosges, sur le flanc des Autrichiens. Le 22 décembre 1793, il emporte d'assaut les redoutes autrichiennes de Froeschwiler. Il bat de nouveau les Autrichiens à Worth, puis à Solsch. Les deux armées autrichiennes et prussiennes se réunissent. Hoche les attaque sur toute la ligne du Rhin aux Vosges. Le 20 décembre, il culbute ses hostiles ennemis qui défendent la hauteur du Gelsberg, en avant de Wissembourg et rejette les Prussiens et les Autrichiens au-delà des lignes de Wissembourg et de Landau. Le territoire français est délivré par l'armée de la République, dans ces mêmes lieux où une autre armée française, aussi brava, mais moins heureuse, devait un jour succomber par la suite du second Empire.



Le général Hoche pacifiant la Vendée.

Après la cruelle guerre civile qui a longtemps désolé nos départements de l'Ouest, le général Hoche, vainqueur de l'insurrection, ramène, par sa sagesse et sa générosité, les populations au gouvernement de la République et rétablit l'ordre et la paix dans la Bretagne et dans la Vendée.

OLIVIER-PINOT, Éd., à Epinal. Déposé P.V.



Les drapeaux envoyés par les quatorze armées.

Les envoyés des quatorze armées présentent au gouvernement de la République les drapeaux enlevés à l'ennemi. La paix glorieuse du 16 Germinal an III (5 avril 1795) rompt la coalition et assure à la France les résultats des victoires de nos armées.

PARIS. Librairie centrale des Publications populaires, 42, rue des Saussaies.